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Леонид Якубович:
Теперь я ещё и вертолётчик!

Дизайнер 
из Строгина 
показала кубинцам 
русские кокошники

В домах округа 
начали 
устанавливать 
постаматы 7

В Митине 
собирают письма 
и подарки  
бойцам 8
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Для чего на МКАД 
появились новые табло
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Один из приоритетов развития столицы — строительство новых поликлиник и больниц.  
На фото —  перинатальный центр на улице Саляма Адиля, открывшийся в прошлом году

Президент Владимир Путин 
высоко оценил работу 
мэра Сергея Собянина  
и его команды 2

МОСКВА 
РАЗВИВАЕТСЯ 
ДИНАМИЧНО
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П резидент провёл ра-
бочую встречу с мэ-
ром Москвы Серге-

ем Собяниным. Обсужда-
лись вопросы экономики, 
промышленности, здраво-
охранения и развития 
транспортной инфраструк-
туры столицы.

Драйверы 
развития 
экономики

В.Путин: Сергей Семё-
нович, мы с вами в посто-
янном контакте, и ситуа-
ция в целом в столице из-
вестна хорошо. Тем не ме-
нее, имея в виду значимость 
Москвы в жизни страны, в 
экономике страны, конеч-
но, всегда полезно подвести 
некоторые итоги за опреде-
лённые промежутки време-
ни и есть возможность по-
говорить как раз по итогам 
2022 года.

С.Собянин: Спасибо, Вла-
димир Владимирович. При 
вашей поддержке Москва за 
последние годы реализова-
ла целый ряд масштабных 
проектов и по праву стала 
одним из лидеров мировых 
мегаполисов.

2022 год был для нас 
определённым испыта-
нием, но в условиях даже 
жес точайших санкций для 
Москвы это не послужило 
каким-то препятствием по 
реализации тех программ, о 
которых мы с вами говори-
ли и намечали. Более того, 
я считаю, что и последую-
щие годы дадут хорошую, 
высокую динамику и ка-
чество развития города, не-
смотря на все сложности. 

Я на примере ряда проек-
тов хотел вам об этом доло-
жить. <...> 

Мы реализуем в области 
экономики ряд интерес-
ных проектов, которые бу-
дут драйверами развития в 
ближайшие годы. Мы уже 
говорили о беспилотных 
летательных аппаратах. В  
«Руднёво» на промкомплек-
се мы развернули большую 
площадку, сегодня уже там 
120 тысяч квадратных мет-
ров промышленных площа-
дей, в ближайшие годы будет 
в три раза больше. И ядром 
этого промкомплекса будут 

как раз беспилотные лета-
тельные аппараты. <…> 

Ещё одним направлени-
ем, очень важным для стра-
ны и для города, является 
развитие фармацевтики. В 
Зеленограде мы в настоя-
щее время разворачиваем 
большой кластер по про-
изводству лекарственных 
препаратов, в первую оче-
редь жизненно важных ме-
дицинских препаратов, на-
чиная от вирусов и закан-
чивая онкологией, причём 
две трети из них никогда в 
России не производились.  
<…> 

Третье направление — 
в области экономики. Вы 
дали добро на создание в 
Москве кластера электро-
мобилей. Мы, несмотря на 
попытки заблокировать 
производство автомашин 
в Москве, возобновили 
производство «Москвича» 
на базе бывшего производ-
ства «Рено» и планируем за 
два года сделать собствен-
ную российскую платфор-
му электромобилей и на-
чинать производить уже 
собственные автомобили 
с большинством комплек-
тующих, произведённых в 
России.

Ещё одно направление — 
важнейшее для такого го-
рода и которое определяет, 
собственно, и развитие эко-
номики, и комфорт для жи-
телей — это развитие транс-
порта. За эти годы мы при 
вашей поддержке реализо-
вали целый ряд проектов, 
связанных с подземным 
мет ро, с наземным мет ро, 
с дорогами. 

В частности, вы год тому 
назад, чуть больше, откры-
вали Большую кольцевую 
линию метро, две трети 
которой было построено. 
Сейчас мы её полностью 
закончили и в ближайшие 
дни, если вы сочтёте воз-
можным, с вашим участи-
ем хотим открыть Большую 
кольцевую линию уже в це-
лом по всему кругу. <…> 

Ещё один проект, с ко-
торым вы активно нам по-
могали, — это так называе-
мое наземное метро, Мос-
ковский центральный ди-
аметр, которым связали 
между собой разрознен-
ные пригородные сообще-
ния. Мы ввели два МЦД, и 
в этом году мы заканчива-
ем обустройство и запус-
каем ещё два диаметра —  
МЦД-3 и МЦД-4. 

В.Путин: Хорошо рабо-
тает. 

С.Собянин: Да, отлично, 
просто отлично. Они поль-
зуются огромной популяр-
ностью. <…> 

Осенью оба МЦД — 
МЦД-3 и МЦД-4 — будут 
запущены. Один из них 

— это как раз вход высо-
коскоростной магистра-
ли из Санкт-Петербурга, 
соответственно, из Зеле-
нограда — и в сторону Ка-
зани. Напрямую прохо-
дит через весь город, че-
рез цент ральные вокзалы.  
А МЦД-4 пройдёт через все 

вокзалы города, за исклю-
чением одного. Тоже слож-
нейший проект, очень важ-
ный для города.

Ещё одно направление 
— это строительство круп-
нейших магистральных до-
рог. Мы с вами в прошлом 
году запускали Москов-
ский скоростной диаметр   
— 1-ю очередь. В этом году 
достроим 2-ю очередь и до-
строим Южную хорду, тоже 
большой проект, 40 кило-
метров, соединим Москов-
ский скоростной диаметр 
с направлением на Ка-
зань, которое сейчас кол-
леги федеральные строят, 
дальше уже федеральная 
дорога идёт, соединяем её. 
Таким образом, от Казани 
на Питер будет идти доро-
га, и здесь ещё скоростная 
магистраль. <…> 

В.Путин: Мощное разви-
тие Москвы, мощное.

По реновации 
переселили 
целый город 

С.Собянин: 
Ещё один проект, кото-

рый вы держите на контро-
ле, — это жилищное стро-
ительство. <…> Если взять 
пятилетний цикл, то мы 
раньше строили в Москве 
чуть больше 3 миллионов, 

Сергей Собянин доложил президенту об основных программах развития Москвы     
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Владимир Путин: 
Москва развивается мощно
Президент высоко оценил работу команды Сергея Собянина 
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сейчас мы вышли на 5, на 
7 — на 6,8  [миллиона квад-
ратных метров]. То есть 
практически, если срав-
нить с пятилетним цик-
лом, то мы строить стали 
в два раза больше жилья. 
Причём жильё по качеству 
стало другим. 

Но, естественно, мы ра-
ботаем не только с коммер-
ческим жильём. Вы одобри-
ли в своё время проект ре-
новации жилья. Уже пере-
селили 100 тысяч жителей 
— целый город. Но это 
только начало этой огром-
ной программы, в ближай-
шие три года мы переселим 
ещё 200 тысяч. В конечном 
счёте у нас задача — пересе-
лить около миллиона жи-
телей. Но программа наби-
рает темпы. По сути дела, 
мы удваиваем объём, при-
чём не останавливаемся, 
а, наоборот, мы стараемся 
развить эти темпы.

Обновление 
московских 
поликлиник 

Сергей Собянин: Следу-
ющий проект, который на-
ходится под вашим внима-
нием, — это развитие амбу-
латорного звена первичной 
медицинской помощи.

В Москве, казалось бы, 
благополучная ситуация, 
но это относительно, по-
тому что большое количе-
ство поликлиник постро-
ены в 50-х, 60-х годах, а то 
и в 40-х и морально устаре-
ли. Поэтому мы весь этот 
ветхий поликлинический 
фонд реконструируем. По 
сути дела, остаётся один 
остов, всё остальное но-
вое, и на этом месте созда-
ются новые поликлиники. 

Мы в этом году закон-
чим реконструкцию по-
ловины всего поликлини-
ческого фонда Москвы, и 
будет 200, по сути, новых 

зданий, оснащённых по но-
вому, самому современно-
му стандарту. Это, конеч-
но, улучшит качество ам-
булаторного обслуживания 
моск вичей. <…> 

В.Путин: Практически 
реновация, по сути, глу-
бокая.

С.Собянин: По сути дела, 
да, глубокая очень ренова-
ция. Причём новые стан-
дарты, новые подходы, но-
вая система взаимоотно-
шений пациентов и вра-
чей, комфортные для тех и 
других условия, работники 
МФЦ, которые внедряются 
в систему приёма пациен-
тов, новое оборудование — 
в общем, хороший проект, 
красивый. 

И здравоохранен ие. 
Помимо поликлиниче-
ского звена, в этом году 
мы заканчиваем целый 
ряд крупнейших проек-
тов: Коммунарку, в кото-
рой вы были, ряд объек-
тов заканчиваем, крупней-

ший проект, связанный с 
онкологией, — это кли-
ника Логинова, в области 
инфекционных болезней 
— инфекционная клини-
ческая больница №1, дет-
ский большой комплекс 
и целых шесть флагман-
ских центров экстренной 
помощи, которые являют-
ся ядром старой клини-
ки и повышают в полтора-
два раза её производитель-
ность.

Параллельно с этим в 
первую очередь для меди-
цины внедряется система 
искусственного интеллек-
та. <…> 

В настоящее время уже с 
помощью компьютерного 
зрения поставлено 8 мил-
лионов диагнозов в различ-
ных сферах: начиная от он-
кологии, с сосудистыми за-
болеваниями, лёгочными 
заболеваниями и так далее. 
Попадание очень высокое, 
и оно постоянно увеличи-
вается.

Для врачей первичного 
звена мы сделали систему 
врачебных подсказок, уже 
9 миллионов диагнозов по-
ставлено с учётом искус-
ственного интеллекта. <…> 

В.Путин: Конечно, ти-
ражировать надо. Мы ког-
да проводили мероприя-
тие там, отмечали этот про-
ект, я имею в виду по линии 
Сбербанка.

С.Собянин: Систему по-
ликлинических решений 
мы делаем совместно так-
же со Сбербанком, очень 
эффективная система, и, 
конечно, она работает на 
базе электронной медицин-
ской карты, на базе данных, 
структурированных, сис-
тематизированных, раз-
меченных, для того чтобы 
искусственный интеллект 
мог их обрабатывать и уже 
выдавать соответствующие 
диагнозы.

Параллельно мы рабо-
таем с Московской элект-
ронной школой. Здесь тоже 
достаточно большой объ-
ём данных, около 2 мил-
лионов единиц контента 
уже закачано в эту школу. 
Очень сис темный, глубо-
кий проект, который по-
зволяет улучшить качество 
школьного образования. И 
сегодня около 4,5 миллиона 
обращений в сутки к этому 
контенту. <…>

В.Путин: Это имеет отно-
шение и к онлайн-образо-
ванию или это помощь са-
мим школам?

С.Собянин: В основном 
это в плане образования, 
это помощь для учителя, он 
при проведении урока зака-
чивает контент, в котором 
есть всё: методические по-
собия, лаборатории, видео-
лаборатории, проверочные 

работы. С этой же платфор-
мы он закачивает задание 
ученику на дневник учени-
ка с соответствующим под-
собным материалом, прове-
рочным и так далее. И вот 
эта вся машина работает как 
единый организм. <…> 

Цифровая 
демократия 
в жилищном 
фонде 

С.Собянин: В своё вре-
мя, помните, была очень 
серьёзная проблема по 
управлению жилищным 
фондом, домами, потому 
что практически собрание 
в доме провести невозмож-
но, принять [решения] не-
возможно — значит, управ-
ляющая компания что хо-
чет, то и творит. 

Чтобы как-то решить эту 
проблему и вовлечь жите-
лей в управление домом, 
чтобы они имели реальную 
возможность, мы созда-
ли систему «электронно-
го дома», в которой сегод-
ня жители могут принять 
все необходимые решения 
со своего смартфона, с те-
лефона, с компьютера. Не 
нужно всем прибегать в 
подъезд и голосовать ру-
ками. И это голосование 
достоверное, потому что 
оно подкреп лено соответ-
ствующими цифровыми 
паспортами. На этой базе 
можно принимать все ре-
шения.

В.Путин: Цифровая де-
мократия.

С.Собянин: Цифровая де-
мократия, да. Но она ре-
альная, она даёт огромное 
количество услуг, и люди 
чувствуют действительно 
себя хозяевами своего дома.

В.Путин: Они вовлече-
ны в процесс принятия ре-
шения. 

С.Собянин: Вовлечены, 
да. Вы знаете, много было 
всяких скептических заме-
чаний по поводу видеона-
блюдения в городе, всяких 
инсинуаций, что это плохо, 
что за кем-то будут следить. 
Система видеонаблюдения 
в первую очередь, конечно, 
работает на безопасность 
города. <…> В результа-
те, например, в Москве в 
разы уменьшились квар-
тирные кражи, потому что 
преступники понимают, 
что, зайдя в подъезд, даже 
если в маске зашёл, система 
его распознает. Даже если 
они полностью закрыты, 
всё равно по системе видео-
камер его отследят и рас-
кроют преступление. Тут 
важная система. 

И должен заверить вас, 
Владимир Владимирович, 
что мы продолжим все эти 
программы, это только 
часть из них. Город должен 
развиваться комплекс но, 
качественно и динамично.

В.Путин: По каждому из 
этих направлений продела-
на большая работа, и каж-
дое из них является чрезвы-
чайно важным. Помню, как 
ещё несколько лет назад, не 
так давно, большие сомне-
ния были по поводу того, 
сможет ли Москва обеспе-
чить нормальное движе-
ние, нормальный трафик 
внутри города, внутри го-
родских площадей. Да, ко-
нечно, при таком огром-
ном количестве населения 
и при такой плотности это 
непростая задача, но в це-
лом в Москве это удаётся 
лучше, чем во многих дру-
гих мегаполисах мира. 

Так же активно развива-
ется система здравоохране-
ния, образования, город-
ская среда в целом. Так что 
и вас, и всю вашу команду 
хочу за это поблагодарить. 
Надеюсь, что в таком тем-
пе и с таким качеством ра-
бота будет продолжена и в 
ближайшее время.

С.Собянин: Спасибо, Вла-
димир Владимирович. С 
вашей поддержкой.

В.Путин: Спасибо вам. 
Главное, что всё, о чём мы 
договариваемся, практиче-
ски всё реализуется.

С.Собянин: Да, мы не 
останавливаемся несмот-
ря ни на какие сложности. 
Более того, эта работа вся 
будет продолжена в такой 
же динамике.

В.Путин: Спасибо.

Из стенограммы встречи, 
опубликованной  

на kremlin.ru 

Дом, построенный по программе реновации на Новощукинской улице, 8, корпус 1 
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29 ТПУ 
В столице до конца 2024 

года будет уже 29 транс-
портно-пересадочных уз-
лов. К 13 прибавятся ещё 
16. Мэр Сергей Собянин 
сообщи л, что «ст рои-
тельство ведётся на девя-
ти площадках, а для семи 
готовится градостроитель-
ная документация».

9 промышленных 
комплексов

9 современных промыш-
ленно-производственных 
комплексов и технопарков с 
тысячами рабочих мест по-
явятся в ближайшие годы 
в САО, ЮЗАО, ТиНАО и  
ЗелАО.

Московская карта «Тройка» пришла в регионы
Инновационное билет-

ное решение «СберТрой-
ка» стало доступно для 30 
млн жителей в более чем 
25 регионах России. Оно 
создано на базе москов-
ской транспортной кар-

ты «Тройка». Это полно-
стью российская разработ-
ка, включая программное 
обеспечение и карточные 
носители.

Теперь проезд можно опла-
тить банковскими, льготны-

ми картами, наличными, а в 
некоторых регионах и карта-
ми «Тройка». Пополнить ба-
ланс «Тройки» можно быстро 
и удобно в приложениях «Мет-
ро Москвы», «Московский 
транспорт», «Моя Тройка» или 

в одном из банкоматов Сбер-
банка. Есть и опция автопла-
тежа. Пассажирам льготных 
категорий достаточно иметь 
при себе только банковскую 
карту «Мир», к которой при-
вязаны все льготы.

Одно из сообщений в блоге мэр Москвы  
Сергей Собянин посвятил социальным ко-
ординаторам, которые помогают врачам. С 
позапрош лого года эти люди взяли на себя тя-
жесть психологической и житейской помощи 
пациентам, экстренно попадающим в больницу.

Так в 2021 году родился новый иннова-
ционный проект «Социальная помощь в 
больницах». В 30 московских стациона-
ров пришли 87 социальных координато-
ров и 63 психолога Департамента труда и 

социальной защиты населения г. Москвы.
«Именно они теперь связываются с род-

ственниками, если пациент не может позво-
нить сам. Они же помогают решить пробле-
мы с домашними питомцами и занимаются 
более сложными случаями вроде восстанов-
ления утерянных документов, — пишет Собя-
нин. — Да и своевременная помощь психоло-
гов имеет огромное значение. Снижая стресс 
и снимая тревогу, они вносят огромный вклад 
в успешное исцеление людей».

Дворец спорта  
в ЮВАО

Дворец спорта «Некра-
совка» на Рождественской 
улице достроят летом это-
го года. В здании разме-
стятся ледовая арена, ска-
лодром, залы для трениро-
вок по футболу и баскет-
болу, шахматам, силовым 
тренировкам.

Научные кластеры  
и технопарки

Мэр поздравил столич-
ных учёных с Днём рос-
сийской науки, отметив, 
что «Москва особое вни-
мание уделяет развитию 
научной инфраструкту-
ры». Открыт кластер «Ло-
моносов», продолжает-
ся строительство ново-
го кампуса МГТУ имени 
Баумана и Национально-
го космического центра. 
В Москве уже около 50 
технопарков, где созда-
но порядка 70 тысяч ра-
бочих мест.С собакой пациента погуляет  

социальный координатор

С начала внедрения в столице нового 
Московского стандарта онкологической 
помощи выявление рака на ранних стади-
ях в столице увеличилось до 65%. На сме-
ну старым онкодис пансерам пришли новые 
центры амбулаторной онкологической по-
мощи. Созданы многопрофильные онко-
центры с современными патоморфологи-
ческими лабораториями.

С 1 апреля 2019 года пациентам назна-
чаются наиболее эффективные таргетные 
и иммунные препараты. Они позволяют то-

чечно воздействовать на опухоль и избегать 
многих побочных эффектов.

— Недавно мы начали пилотный про-
ект по цифровой трансформации пато-
морфологических исследований. Врачи 
создают цифровые копии биоматериа-
лов и единую базу гистологических изоб
ра жений. В перспективе это позволит ис-
пользовать технологии искусственного 
интеллекта для подбора лекарственной 
терапии, — поделился мэр одним из про-
рывных достижений.

Искусственный интеллект поможет лечить рак

Заканчивается комп-
лексна я модерн иза-
ция городской клини-
ческой больницы им. 
И.В.Давыдовского на Яуз-
ской улице. Особенность 
работ в том, что её глав-
ный корпус — памятник 
архитектуры. Это бывшая 
усадьба Баташёвых, кото-
рую построил архитектор 
из знаменитой династии 
Жилярди — Осип (Джозуэ). 

В 1812 году именно этот 
дом был выбран наполео-
новским маршалом Мю-
ратом для своей штаб-
квартиры. Но уже через 
день маршал по неиз-

вестным причинам сме-
нил адрес.

Как проходит реставра-
ция корпуса, в своём те-
леграм-канале написал 
побывавший здесь мэр 
Сергей Собянин:

«По плану завершим 
сложнейшую научную 
реставрацию историче-
ского корпуса №1 в этом 
году. И теперь его укра-
сит уникальный вит-
раж художника Макси-
ма Кантора. Комплекс-
ная модернизация корпу-
сов больницы близится к 
окончанию — работы вы-
полнены почти на 90%».

Завершается реставрация 
главного корпуса больницы 
на Яузской улице 

В планы по благо уст-
ройству на 2023 год во-
шёл проект на юге Мо-
сквы. Он охватывет пой-
му реки Жужи, сквер 
вдоль улицы Академи-
ка Ми л лионщикова, 
территорию «Вишнё-
вый сад» и прилегающие 
дворы. Об этом сообщил 
в телеграм-канале мэр  

Москвы Сергей Собянин.
Как написал мэр, пла-

нируется расчистить за-
брошенное русло реки, 
создать прогулочный 
маршрут с местами для 
отдыха, оборудовать пе-
шеходный мостик, ор-
ганизовать спортивную 
зону, открыть игровые 
площадки.

что построят

Телеграмканал  
мэра Москвы
t.me/mos_sobyanin

М эр Сергей Собя-
нин побыва л в 
Ховрине, где ос-

мотрел новые и строящи-
еся объекты. В последние 
годы в районе произо шли 
значительные изменения. 

— Открылась новая 

станция метро, появились 
станция будущего МЦД-3 
Ховрино, автовокзал, ре-
ализуются крупные про-
екты, связанные с дорож-
ным строительством, та-
кие как Московский ско-
ростной диаметр, участок 

которого был открыт в 
прошлом году, ну и бла-
гоустроительные работы 
выполняются, — отметил  
Собянин.

По его словам, в высо-
кой степени готовности 
находятся детский сад 

на Петрозаводской ули-
це, который необходимо 
сдать в ближайшие меся-
цы, и новый корпус шко-
лы №1474 на Клинской 
улице, которая должна 
открыться 1 сентября. 
Первых пациентов вес-
ной этого года примет 
новая детская поликли-

ника на Зеленоградской 
улице.

По словам мэра, в Хов-
рине хорошо видны ре-
зультаты работы по про-
грамме «Мой район», за-
дача которой — создать 
комфортные условия для 
проживания москвичей 
во всех районах.

В Ховрине откроются детсад, 
школа и поликлиника

В последние годы в районе 
произошли значительные 

изменения

Мэру показали проекты, которые реализуют в районе

Детсад на Петрозаводской должны сдать в ближайшие месяцы
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Пойму реки Жужи 
благоустроят в этом году
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С  нового учебного 
года в столице 
внедряется еди-

ный стандарт предпрофес-
сионального образования. 

«Это предоставит широ-
кие возможности для са-
мореализации ученикам  
10-11-х классов — они смо-
гут получить и академиче-
ские знания, и качествен-
ную практику», — сообщил 
Сергей Собянин в своём те-
леграм-канале.

Основные задачи ново-
го стандарта: адаптировать 
учебные программы под 
предпрофессиональную 
подготовку, ознакомить 
школьников с нужными 
городу профессиями непо-
средственно на предпри-
ятиях, дать возможность 
старшеклассникам ещё до 
окончания школы эти про-
фессии получить. Также 
ученики смогут заняться 
профильными исследова-
ниями в стенах вузов.

Как станут учить предме-

там, будет зависеть от на-
правления, которое выбе-
рет школьник.

Например, в медицин-
ских классах в программу 
по истории включат исто-
рию медицины, а на уро-
ках английского языка бу-
дут изу чать медицинские 
термины. Аналогичным об-
разом изменятся програм-
мы во всех предпрофессио-
нальных классах.

В начале 10-го класса 
ученики смогут посетить 
профильные городские 
предприятия. А закан-
чивать школу выпускни-
ки будут, овладев осно-
вами рабочих профес-
сий, которые они освоят 
в колледжах параллель-
но с учёбой в школе. На-
пример, ученики инже-
нерных классов получат 
профессию чертёжника-
конструктора, учащиеся 
IТ-классов пройдут обу-
чение по программе «Опе-
ратор электронно-вычис-

лительных и вычислитель-
ных машин», а учащие-
ся медицинских классов 
— по программе «Млад-
шая медицинская сестра».

Подробности о проек-
тах предпрофессиональ-
ного образования на пор-
тале «Школа. Москва».

Телеграм-канал  
мэра Москвы
t.me/mos_sobyanin

В программу реновации 
вошли 10 новых стартовых 
площадок 

10 новых стартовых 
площадок определены 
в четырёх администра-
тивных округах Мо-
сквы: ВАО, СВАО, ЗАО 
и Новой Москве. Все-
го в столице по про-
грамме реновации по-
добрано 575 стартовых 

площадок, построе-
но 237 новых домов об-
щей площадью 3,3 млн 
кв. метров. В процес-
се проектирования и 
строительства 382 дома. 
Сейчас идёт или уже за-
кончено переселение 
более 107 тысяч человек.

Московские школьники получат 
азы будущей профессии 
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Новые вагоны метро похожи на офисы
В 2023 году в столич-

ном метро появится около 
300 вагонов модели «Мо-
сква-2020». Это современ-
ные и технологичные соста-
вы, более 90% комплектую-
щих для них отечественного 
производства. Ширина две-
рей в этих вагонах составля-
ет 160 сантиметров, что на 
20 сантиметров больше, чем 

в поездах модели «Москва». 
Ещё одно новшество — кон-
сольные LCD-дисплеи. За 
счёт высокой чёткости изо-
бражения и широкого угла 
обзора информацию на дис-
плеях можно будет увидеть 
из любой точки вагона. По-
ручни в новых вагонах пол-
ностью покрыты тёплым ма-
териалом, на полу — анти-

скользящее покрытие. До-
полнительный комфорт 
пассажиров, сидящих возле 
дверей, обеспечат стеклян-
ные экраны, которые отделя-
ют сиденье от пространства 
у выхода из вагона.

Всего в течение трёх лет 
город закупит для метро-
политена более 800 ваго-
нов модели «Москва-2020».

В современных вагонах можно построить маршрут с помощью сенсорного экрана
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На проспекте Акаде-
мика Сахарова появит-
ся новая трамвайная ли-
ния протяжённостью 1,6  
километра. Она прой-
дёт от Комсомольской 
площади до Бульварного 
кольца и свяжет уже су-
ществующие трамвай-
ные маршруты, объеди-
нив районы Восточного 
округа с югом и центром 
столицы. Об этом сооб-
щил мэр Москвы Сергей 
Собянин в своём офици-
альном телеграм-канале. 

«Новая линия — это 
альтернатива для поез-
док с трёх железнодо-

рожных вокзалов, что 
ожидаемо разгрузит 
станцию метро «Ком-
сомольская». В резуль-
тате ежедневная загру-
женность транспортно-
пересадочного узла на 
площади трёх вокзалов 
уменьшится на 50 ты-
сяч человек», — напи-
сал мэр.

Пути проложат по 
бесстыковой техноло-
гии, а в трамваях будут 
кондиционеры, заряд-
ки для телефонов, ме-
диаэкраны и площад-
ки для велосипедов и 
колясок.

 Мэр встретился с участника-
ми городской программы под-
держки научных разработок и 
инноваций в сфере медицины. 
Эта программа действует с 
2022 года, по результатам кон-
курсного отбора гранты полу-
чили 34 городских медучреж-
дения на общую сумму более 
2 млрд рублей. 

 Для поддержки московской 
промышленности развёрнута 
программа. В неё входят мас-
штабные инвестиционные про-
екты. Город предоставляет ин-
весторам землю для возведе-
ния производственных и со-
циально значимых объектов, 
а промышленным предприя-
тиям даёт льготы.

 За год в Москве почти в 1,5 
раза увеличился выпуск про-
мышленной продукции. Город 
помогает бизнесу, предостав-
ляя налоговые льготы, отсроч-
ки по аренде, льготные креди-
ты. Объём антикризисной под-
держки превышает 48 млрд 
рублей.

 Для города будут закупле-
ны более 56,5 тысячи малых 
архитектурных форм — обору-
дование для детских и спор-
тивных площадок, уличная ме-
бель. Такое сотрудничество с 
бизнесом очень выгодно: Мо-
сква получает качественную 
продукцию, при этом снижа-
ются расходы бюджета.

 В столице более 200 пред-
приятий, выпускающих одеж-
ду, обувь, ткани, аксессуары. 
Уход с рынка ряда иностран-
ных брендов способствовал 
росту производства. Так, на-
пример, в 2022 году выпуск 
одежды увеличился в 6,6 раза 
по сравнению с предыдущим 
годом.

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Александр Лузанов, Игорь Минаев и Михаил Кофанов

 В Бибиреве и Кузьминках после капремон-
та открылись детские поликлиники. Их осна-
стили новейшей техникой.

 В ближайшие годы в ТиНАО планируют по-
строить спорткомплексы в Киевском и на тер-
ритории жилого комплекса «Новое Внуково», 
ледовую арену в Щербинке, всесезонный спор-

тивно-развлекательный комплекс рядом с ме-
тро «Прокшино».

 После реорганизации части бывшей 
промзоны «Братцево» в Головинском рай-
оне там появились семь жилых корпусов, 
торговая галерея, технопарк, 1,5 тысячи 
рабочих мест.

НОВОСТИ РАЙОНОВ

ГОРОД И БИЗНЕС

С нужными городу 
специальностями 
ребят познакомят 
на предприятиях

Под предпрофессиональную подготовку адаптируют учебные программы

Трамвайная линия  
свяжет 
Комсомольскую площадь 
и Бульварное кольцо

  За прошлый год в Москве 
стало на 7% больше малых и 
средних предприятий. Число 
небольших производств, науч-
ных стартапов и IТ-компаний 
растёт во многом благодаря 
поддержке бизнеса.

  В прошлом году в столице 
стало на 42% больше самоза-
нятых. Им проще зарегистри-
роваться, нет отчётности, низ-
кие ставки по налогам.
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З
олотую медаль на прошед-
шем в Москве Междуна-
родном фестивале по воз-

душной гимнастике и пилонному 
спорту Sky World взяла ученица 
4-го класса школы №1517 Глория 
Шилова из Хорошёво-Мнёвников. 
А её номер на стропах под музыку 
«Калинки-малинки» был признан 
лучшим среди других номеров в 
исполнении участниц из США, Из-
раиля, Украины и 14 регионов Рос-
сии. 

Глории 10 лет. Спортивной акро-
батикой она занимается семь лет, а 
воздушной гимнастикой — два года.

— Дочка всегда была непоседой, 
— поделилась с «СЗ» Анна Рубцова, 
мама Глории. — Поэтому её желание 
заниматься этими видами спорта мы 
с мужем сразу поддержали.

На золото фестиваля в своей воз-
растной категории девочка шла уве-
ренно.

— Но то, что её номер также будет 
признан лучшим номером фестива-
ля, не ожидал никто, включая её тре-

нера. Ведь его выбирают вне зависи-
мости от возраста участниц. А среди 
соперниц Глории были и взрослые, 
профессиональные воздушные гим-
настки, — рассказала Анна.

Победу Глория отметила семей-
ным ужином: попросила маму при-
готовить любимые макароны с сы-
ром, а папу — купить мороженое. 
Ну а впереди у неё — Всероссийское 
первенство, которое пройдёт в мар-
те в Тюмени. 

Занятия спортом не мешают Гло-
рии хорошо учиться в школе. Её лю-
бимый предмет — математика. А в 
будущем она хочет стать цирковым 
акробатом. 

Наталья АНОХИНА

колонка 
редактора

Настоящий фурор в соц-
сетях на прошлой неделе 
произвели скворечники, 
развешанные на Аэродром-
ной улице. Трудно сказать, 
давно ли они там висят. Но 
однажды кто-то поднял го-
лову и ахнул: дырок-то нет! 

Фото тут же разлетелось 
по Интернету. Изучив его 
и так и эдак, самые внима-
тельные приметили: дыр-
ки есть. Но сбоку, у само-
го ствола, и совсем крохот-
ные. «Ну и для кого это сде-
лано?» — возмутился народ.

Я глянула — и тоже сна-
чала возмутилась. Потом 
засомневалась. А потом мы 
попросили прокомменти-
ровать фото биолога из Кур-
кина Алёну Соколову.

И сенсация, увы, рассо-
салась.

— Домики такого типа — 
с входом не на торцевой, а 
на боковой, прилегающей 
к стволу дерева стенке — 
предназначены для птиц, 
которые в основном путе-
шествуют по стволу дере-
ва: для пищух, — пояснила 
биолог. — Пищуха — очень 
маленькая птичка из от-
ряда воробьинообразных. 
Она, как и дятел, питается 
насекомыми и их личинка-
ми, но выковыривает насе-
комых из щелей коры. В до-
мик этой крохе комфортнее 
попадать именно со ство-
ла. А благодаря маленькой 
«двери» она вполне защи-
щена от естественных вра-
гов — белок, куниц, дятлов: 
в такую они не пролезут.

В общем, хорошо пищу-
хе в домике на Аэродром-
ной. И неведомо ей, какие 
горячие споры бушуют за 
его крохотной дверью. Всё 
как в нашей, совсем не пти-
чьей жизни.

Философский, одним 
словом, получился скво-
речник. А мораль сей бас-
ни такова: если видишь не-
понятную конструкцию, не 
спеши возмущаться и пе-
ределывать. Возможно, её 
создал специалист. 

Не веришь? Спроси у пи-
щухи.

Ольга НОВАК,
шеф-редактор «СЗ»

За прошедшую неделю  
в округе произошло 10 пожаров. 
Погибших и пострадавших нет.

В Южном 
Тушине горело 
административное 
здание 

Вечером пожарно-спасательное 
подразделение выезжало на Стро-
ительный пр., 7а, корп. 3, где за-
горелось административное зда-
ние. В МЧС позвонили прохожие, 
увидевшие дым. Бойцы опера-
тивно потушили огонь, не дав ему 
распространиться. Внутри сгорел 
строительный материал для про-
изводства мебели. Причина ЧП 
устанавливается. 

Квартира в Митине 
загорелась 
из‑за курения в постели

Утром жители дома 33 на Митин-
ской, ощутив запах гари, позвони-
ли в МЧС. Горела квартира на 5-м 
этаже. Пожарным пришлось вскры-
вать дверь. В квартире на полу они 
обнаружили  хозяина в состоянии 
алкогольного опьянения. Мужчи-
на надышался дымом, его срочно 
доставили к машине скорой. Эпи-
центром возгорания стала кровать. 
Очевидно, хозяин курил в постели.

Ирма КОТИЯР

пожары

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО  

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ:   

(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ?  

«Калинка-малинка»  
Глории Шиловой

Воздушной гимнастикой Глория занимается два года
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Девочка обошла 
даже взрослых 

спортсменок

Школьница из Хорошёво-Мнёвников 
выиграла международный фестиваль 
по воздушной гимнастике  

Философский 
скворечник 
на Аэродромной

В День российской на-
уки, 8 февраля, мэр сто-
лицы Сергей Собянин 
вручил премию Прави-
тельства Москвы за 2022 
год молодым учёным На-
ционального исследова-
тельского центра эпиде-

миологии и микробиоло-
гии им. почётного ака-
демика Н.Ф.Гамалеи в 
Щукине Владимиру Гу-
щину и Андрею Синя-
вину.

Награду они получили 
за вирусологические ис-

следования генетических 
вариантов возбудителей 
новой коронавирусной 
инфекции, которые на-
чали проводить с нача-
ла пандемии и продол-
жают до сих пор.

— Мы изучили все ос-

новные варианты нового 
коронавируса, в том чис-
ле Уханьский, «Дельту», 
«Омикрон». Благодаря в 
том числе и нашей рабо-
те здравоохранение Мо-
сквы в кратчайшие сроки 
организовало прививоч-
ную кампанию против 
COVID-19, а также на-
ладило разработку пре-
паратов для лечения ви-
руса, — рассказал Влади-
мир Гущин. — Сейчас в 
столице доминирует ре-
комбинантный вариант 
«Омикрона» XBB, а мы 
охотимся на его подва-
риант «Кракен». 

Вручая награду, мэр 
отметил, что в этом году 
за каждую премию — а 
всего их 50 в различных 
научных областях — бо-
ролись больше 20 пре-
тендентов.

— Очень важно, что 
тема науки тесно пере-
плетается с нуждами стра-
ны, нашего города. Самые 
важные направления — 
медицина, технология, 
информационная техно-
логия, математика, био-
логия, — подчеркнул он.

Оксана МАСТЮГИНА
Андрей Синявин (слева) и Владимир Гущин получили награду за исследование новой 

коронавирусной инфекции
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Сергей Собянин наградил 
молодых учёных из Щукина  
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В  жилых домах Мо-
сквы начали уста-
навливать постама-

ты. В нашем округе первые 
терминалы уже появились 
в домах в Хо рошёво-
Мнёвниках и в Южном Ту-
шине. Нововведение оцени-
ла корреспондент «СЗ».

Ввёл  код — 
и готово

Постамат — это автома-
тизированный терминал 
по выдаче товаров из ин-
тернет-магазинов.

— Оформляя заказ, по-
купатель может забрать то-
вар из ячейки прямо в сво-
ём подъезде, открыв её с по-
мощью одноразового кода, 
который предоставляет ин-
тернет-магазин после до-
ставки, — рассказали «СЗ» 
в пресс-службе городского 
проекта «Московский по-
стамат».

В подъезде многоэтаж-
ки на улице Свободы по-
стамат появился в середи-
не января. В нём 28 ячеек 
разного размера. Большин-
ство жильцов к терминалам 
только присматриваются.

— Вообще-то рядом с до-
мом есть пункт выдачи ин-
тернет-магазина, но, воз-
можно, удобнее получать 
посылку прямо здесь. По-
смотрим, что из этого вый-
дет, — говорит житель 14-го 
этажа Антон Кондратьев.

А вот, по словам кон-
сьержки Гулии Иншанко-
ловой, некоторые жильцы 
начали бояться за безопас-
ность.

— Переживают, что те-
перь в подъезд будут ходить 
за посылками посторонние, 
— поясняет она.

Только для своих
Замдиректора ГБУ «Жи-

лищник района Южное 
Тушино» Юлия Ларюши-
на сразу заверила: посто-
ронних в подъезде не будет.

— Пользоваться поста-
матом могут только жиль-
цы подъезда. Даже если в 

доме несколько подъездов, 
а терминал установлен в од-
ном, жильцы других подъ-
ездов не смогут получать 
здесь заказы. Курьеры же 
будут проходить по коду, 
который вы укажете в за-
казе, — говорит она.

Но в принципе именно 
так мы поступаем и сегод-
ня, когда оформляем до-
ставку через Интернет.

— Кроме того, при уста-
новке постамата к нему 
прикрепляют камеру, ко-
торая обеспечивает кру-
глосуточное видеонаблю-
дение. В случае любого ин-
цидента всегда можно под-
нять записи, — уточнили в 
пресс-службе проекта «Мо-
сковский постамат».

Перечень 
маркетплейсов 
будет расти

Покупки из каких интер-
нет-магазинов мы сможем 
получать с помощью поста-
матов?

Как пояснили в «Москов-

ском постамате», к проек-
ту уже присоединился Ян-
декс Маркет. В ближайшее 
время планируется подпи-
сание соглашения ещё с не-
сколькими крупными мар-
кетплейсами. В перспек-
тиве через постамат также 
можно будет получать вещи 
из химчистки, обувь из ре-
монта и возвращать не по-
дошедшие товары.

Само собой, обычную по-
чту нововведение не отме-
нит. Она будет работать в 
своём обычном режиме, в 
том числе и с посылками.

Как установить 
терминал

К 2025 году сеть постама-
тов планируют расширить 
до 10 тысяч терминалов. 
Инициировать установку 
постамата в своём подъезде 
может каждый. Процедура 
расписана на сайте проек-
та «Московский постамат».

Необходимо зайти на 
сайт, нажать на кнопку 
«Хочу постамат» и запол-

нить анкету. Предложение 
рассмотрят для включения 
в план установки постама-
тов. Однако ячейки для по-
лучения заказов будут ста-
вить после обсуждения с 
жильцами на общем со-
брании. 

— Кроме того, возмож-
ность установки постамата 
согласовывается с управля-
ющей компанией, ведь не в 
каждом подъезде могут ока-
заться подходящие условия, 
— пояснили в пресс-службе 
«Московского постамата».

 София РОСТОВЦЕВА

Сайт проекта  
«Московский постамат»:  
www.mos.ru/postamat 

Заказ дождётся 
в подъезде

К терминалу 
прикрепляют 
камеру, она 

работает 
круглосуточно

У нас во дворе не 
чистят от снега и 
льда тротуар. 

Ещё просьба привести в 
порядок маленькую 
дорожку между подъез-
дами 2, 3 и 4 на дворовой 
территории, ею пользуется 
много людей.

Анатолий Павлович, 
Подмосковная ул., 12а

Редакция направила 
обращение в управу рай-
она Покровское-Стреш-
нево. И через пару дней 
житель позвонил и сооб-
щил, что тротуар приве-
ли в порядок.

– С ег од н я ц е л а я 
бригада «Жилищника» 
работала в нашем дворе с 
десяти утра и до трёх часов 
дня. Спасибо большое ре-
дакции за оперативность 

и эффективную помощь 
пожилым пенсионерам и 
инвалидам! – сказал Ана-
толий Павлович.

В управе уточнили, 
что дорожно-тропиноч-
ная сеть на Подмосков-
ной ул., 12а, входит в со-
став дворовой территории 
и подлежит уборке. Ру-
ководству «Жилищника» 
поручили усилить кон-
троль за уборкой этой тер-
ритории в соответствии 
с регламентом.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района 
Покровское-Стрешнево: 
ул. Свободы, 16, тел. 
(495) 491-7206. Эл. почта: 
szao-pstreshnevo@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Покровское-Стрешнево»: 
ул. Свободы, 15/10, тел. 
(499) 492-2936. Эл. почта: 
guispokrovka@yandex.ru

Грязный снег 
сгребают ковшами 
со стоянки 

автомашин под наши окна. 
Что будет с зелёными 
насаждениями? И когда 
вывезут снег с газонов со 
стороны улицы Габричев-
ского?

Вера Григорьевна, 
ул. Габричевского, 4

В управе района По-
кровское-Стрешнево со-
общили, что снег с тер-
ритории у дома вывезут в 
ближайшее время. Здесь 
добавили, что допускается 
временное складирование 
снега на газонах жилой за-
стройки при чрезвычай-
ных погодных условиях и 

отсутствии возможности 
его оперативной уборки. 
А совсем недавно прош-
ли обильные снегопады.

Весной «Жилищник» 
обследует зелёные на-
саждения. Если обна-
ружат погибшие кусты, 
предложения по посадкам 
направят для включения 
в программу «Миллион 
деревьев».

Маргарита ИВАНОВА 

Управа района 
Покровское-Стрешнево: 
ул. Свободы, 16, тел. 
(495) 491-7206. Эл. почта: 
szao-pstreshnevo@mos.ru
ГБУ «Жилищник района 
Покровское-Стрешнево»: 
ул. Свободы, 15/10, тел. 
(499) 492-2936. Эл. почта: 
guispokrovka@yandex.ru

Двор на Подмосковной 
очистили от снега и наледи

Снег у дома на улице 
Габричевского вывезут 
в ближайшее время

горячая линия

Жильцы дома на улице Свободы к нововведению пока присматриваются
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В домах округа 
начали устанавливать 
постаматы  

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ:   

(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?  



8 помоги другому www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№4 февраль 2023

Б лаготворительный 
фонд «Николка» в 
Строгине вот уже 

несколько лет помогает ве-
щами и продуктами прию-
там и семьям, оказавшим-
ся в трудной жизненной си-
туации. Сегодня идёт сбор 
подарков к Масленице. 
Присоединиться к нему мо-
жет каждый желающий. 

В память о сыне
В 2018 году фонд создали 

жители Строгина Михаил 
и Алла Пятых в память о 
своём 10-летнем сыне Коле.

– После его гибели мы 
много ездили по святым 
местам, – поделилась 
Алла. – Однажды недале-
ко от Оптиной пустыни 
встретили нуждающуюся 
семью. Помогли продук-
тами, вещами. Потом ещё 
одной семье помогли и ещё 
одной…  В итоге стали ре-
гулярно отвозить игруш-
ки, книги, что-нибудь 
вкусненькое. 

Так понемногу боль на-
чала уступать место жела-
нию помогать. А когда Ми-
хаил и Алла поняли, что в 
одиночку уже не справля-
ются, создали фонд.

Над названием не дума-
ли. Конечно же, он дол-
жен быть посвящён памяти 
сына. Первыми к ним при-
соединились друзья, кол-
леги и знакомые, а потом 
и все желающие.

Опекают 
десятки семей

Сейчас под опекой фон-
да порядка 30 нуждающих-
ся семей из Лотошинского 
района, Козельска и вос-
питанники приюта «Рож-

дественский» в селе Ниж-
ние Прыски Калужской 
области.

Теперь уже сами много-

детные родители (у Пятых 
– 8-летний сын и дочки 3 и 
2 лет), Алла и Михаил при-
мерно раз в месяц соби-
рают и привозят продук-
товые наборы для много-
детных и неполных семей, 
ребят из приюта.

– Запомнилась семья из 
Лотошина. Многодетная, 
один ребёнок – инвалид. 

Для них любая помощь 
подспорье, даже йогурты  
на столе бывают нечасто, 
– говорит Алла.

Нужны 
автоволонтёры

Очередной визит к се-
мьям и в приют приурочен 
к Масленице.  Помочь со 
вкусными подарками мо-
жет каждый. Нужны рыб-
ные консервы, сгущёнка, 
подсолнечное масло, яйца, 
чай, конфеты, зефир, па-
стила, сахар, мёд, вафель-
ные торты, пастеризован-
ное молоко, соки, фрукты.

А для кулинарного ма-
стер-класса в приюте фонд 
просит тех, кто умеет печь, 
сделать десятка три пряни-
ков для росписи.

Кроме этого, подопеч-
ным всегда нужны влаж-
ные салфетки, бумажные 

полотенца, чистящие и мо-
ющие средства, памперсы, 
детское питание.

– Обычно мы с мужем 
набиваем машину и едем, 
– рассказывает Алла. – Но 
одной машины уже мало. 
Ведь, кроме продуктов, по-
везём костюмы, материалы 
для мастер-классов. Про-
сим неравнодушных авто-
волонтёров откликнуться и 
помочь нам с транспортом. 

Ольга СОКОЛОВА

Поездка запланирована 
на конец Масленичной не-
дели, приносить продукты и 
пряничные заготовки можно 
до 21 февраля включитель-
но  по  будням с 9.00 до 19.00 
(в пятницу — с 9.00 до 17.00) 
по адресу: Неманский пр., 4, 
корп. 2. 

Информация в мессендже-
ре +7 (926) 323-0001 (Алла).

Сайт фонда nikolka-blago.ru

Помогите отвезти 
подарки к Масленице
Фонд из Строгина собирает продукты 
для нуждающихся семей из регионов 

Помощь   нуждающимся семьям собирают  уже несколько лет

Ол
ьг

а 
Чу
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нк
о

Добровольцы семейного 
клуба «Лелека» в Митине 
объявили очередной сбор 
гуманитарного груза для 
мобилизованных. Сейчас 
собирают гостинцы и дет-
ские письма. Присоеди-
ниться может каждый.

 — Помощь мы отправ-
ляем регулярно с самого 
начала военной операции. 
Сборы объявили в соци-
альных сетях и в родитель-
ских чатах. Недавно от-
правили большую маши-
ну с термобельём, спаль-
никами, плёнками для 
блиндажей, продуктами, 
детскими письмами, — 
рассказала руководитель 
клуба Ольга Киселева. — 
А многодетные мамы-ру-
кодельницы сделали так 
называемые пятиточеч-
ники — многофункцио-
нальные непромокаемые 
приспособления из пено-
пласта и ремней, на кото-
рых можно сидеть, лежать 
и даже спать.

Ольге Киселевой до-
велось лично примерить 
бронежилет, когда она со-
провождала гуманитар-
ный груз прямо до линии 
фронта. У неё даже роди-
лось стихотворение «До-
рога на Донецк», в котором 
она выразила переполняв-
шие её чувства.

— Мы пообщались с ко-
мандиром части. И знае-
те, особенно он благода-

рил за сладкие гостинцы 
и за детские письма. Эти 
письма бойцы хранят как 
талисманы рядом с цен-
ными документами, даже 
соревнуются, кто больше 
открыток получил, — го-
ворит она.

Сейчас объявлен новый 
сбор. Приносить можно 
сгущёнку, конфеты, пе-
ченье, зефир, вафельные 
торты, шоколадные батон-
чики, чай, кофе, какао, су-
хофрукты, орехи, а также 
более прозаичные продук-
ты: мясные и рыбные кон-
сервы, сахар, подсолнеч-
ное масло.

И конечно, военные бу-
дут очень рады детским 
письмам, открыткам и ри-
сункам с тёплыми поже-
ланиями.

Сбор проводится по 
адресам: Митинская ул., 
43 (с 11.00 до 17.00), и Ува-
ровский пер., 10, корп. 1 
(здесь — по предваритель-
ному согласованию: 8-905-
700-1541, Станислав Бо-
рисович).

Волонтёры клуба запи-
сали небольшое видео, в 
котором бойцы благодарят 
тех, кто помогает прибли-
зить мир в тылу.Посмо-
треть его можно на стра-
нице «ВКонтакте» vk.com/
wall4087284_1035?w=wa
ll4087284_1035.

Ольга  
СОКОЛОВА

«Детские письма 
бойцы хранят 
как талисманы» 

Можно  
напечь  

пряники 
для росписи

Как вернуть 
свой автомобиль?

Как мне вернуть 
свой автомобиль, 
если человек, 

кому я отдал его на 
временное пользование, 
не возвращает?

Игорь,  
Туристская ул. 

  
Отвечают юристы  «Век-

тор Прайм». 
 Бывают случаи, когда 

человек передаёт во вре-
менное пользование или 

на хранение своё имуще-
ство, например автомо-
биль, а в последующем тот, 
кто это имущество полу-
чил, отказывается его воз-
вращать владельцу. В дан-
ной ситуации вам необхо-
димо будет обратиться с 
иском в суд для истребо-
вания имущества из чужо-
го незаконного владения 
и доказать, что вы являе-
тесь собственником иму-
щества. 

Проект «Персональный по-
мощник» для онкобольных 
показал хорошие результа-
ты, и город продолжит его ре-
ализацию. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Собянин 
в своём блоге.

«Для бережного сопровож
дения пациентов с онкологи-
ей нами создана служба пер-
сональных помощников. По-
мощь пациентам в Москве 

оказывают больше 80 специ-
алистов: записывают на при-
ём к врачу и исследования, 
напоминают о визите и про-
чее», — пояснил мэр.

Он добавил, что информа-
ция о возможности персо-
нального сопровождения пре-
доставляется в поликлиниках 
при направлении к врачуон-
кологу. При согласии пациент 
получает карточку с телефо-

ном персонального помощ-
ника, который будет сопро-
вождать его на протяжении 
всего лечения.

«В этом и есть суть нового 
московского стандарта онко-
помощи: каждый пациент по-
лучает всю необходимую по-
мощь с момента подозрения 
на злокачественное новооб-
разование до пожизненного 
наблюдения после проведён-

ного лечения. А персональ-
ные помощники — надёжное 
плечо на этом пути», — резю-
мировал мэр.

С 2020 года помощь персо-
нальных помощников получи-
ли свыше 120 тысяч москвичей. 
В проекте задействован 81 спе-
циалист. На сайтах поликлиник 
в их адрес — сотни отзывов бла-
годарных пациентов.

Оксана МАСТЮГИНА

Онкобольные в Москве получают персональную помощь
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С
ветовые панели, ко-
торые предупреж-
дают водителей о 

том, что впереди авария, 
появились на МКАД рядом 
с двумя крупными развяз-
ками на территории СЗАО. 
Как сообщили в Центре ор-
ганизации дорожного дви-
жения (ЦОДД) Правитель-
ства Москвы, табло уста-
новили в рамках экспери-
мента. Если он окажется 
удачным, в перспективе па-
нели смонтируют на дру-
гих участках МКАД. Но-
винку оценил корреспон-
дент «СЗ».

Видно издалека
Табло появились на двух 

участках МКАД — на 64-м 
километре, недалеко от раз-
вязки с проспектом Мар-
шала Жукова, и на 72-м ки-
лометре, в районе эстака-
ды, ведущей на улицу Сво-
боды. В ЦОДД пояснили: 
эти точки выбрали, пото-
му что была техническая 
возможность для монтажа.  

Проезжаю по этом у 
участку МКАД. Панели 
закрепили на опорах пря-
мо посередине магистрали. 
На каждом участке их две. 
Одна развёрнута в сторо-
ну внешней стороны Коль-
ца, вторая — к внутренней. 
В высоту панели — метр-
полтора. Видно их издале-
ка, это плюс. 

К счастью или к сожале-
нию, предупреждений я не 
увидел: аварий впереди нет. 
Но, если произойдёт ДТП, 
поясняют в ЦОДД, на табло 
высветятся напись и схема-
тичный рисунок: два столк-
нувшихся автомобиля. 

Отмечаю, что экраны 
табло яркие. Это хорошо: 
они будут заметны и в ли-
вень, и в сильный снегопад.

Цепные аварии
Как поясняют в ЦОДД, 

информация об авариях по-
ступает из системы видео-
наблюдения, которая рабо-
тает на Московской кольце-
вой дороге не первый год. 

— Когда камера фиксиру-
ет ДТП на МКАД, мы опе-
ративно выводим преду-
преждение на табло, — от-
мечают в ведомстве.

К сожалению, аварии, в 

которых сталкиваются ав-
томобили, в последние годы 
на МКАД не редкость. Одна 
из причин — в разрешённой 
скорости: по Кольцу можно 
ехать 100 км/ч.  Но имен-
но поэтому многие води-
тели не успевают заметить 
столк нувшиеся машины и 
вовремя затормозить. 

Подобная авария не так 
давно произошла на МКАД 
недалеко от развязки с 
прос пектом Маршала Жу-
кова. Здесь столкнулась 
фура с легковушкой. Пока 
водители ждали ДПС, вда-
леке показался небольшой 
грузовик.

Увы! Стоящую фуру во-
дитель грузовика заметил 
слишком поздно. Чтобы 
избежать столкновения, 
он начал уходить левее, но 
машину понесло. Грузо-
вик перевернулся, влетел в 
ограждение и зацепил еду-
щую следом легковушку. 

Меньше 
столкновений 
и наездов

Конечно, о ДТП на доро-
гах уже давно предупреж-
дают навигаторы. Но поль-
зуются ими не все. Так что 
эксперты уверены: преду-
преждения на табло лиш-
ними точно не будут. 

— Особенно для тех, кто 
едет по МКАД в левых ря-
дах, — полагает главный ре-
дактор журнала «За рулём» 

Максим Кадаков. — Ско-
рость в них обычно выше, 
чем в правых. Риск столк-
новения больше. Но важно, 
чтобы информация об ава-
риях появлялась на щитах 
как можно быстрее.   

Световые табло помогут 
не только избежать лиш-
них столкновений. 

— Они снизят риск сбить 
водителя, если он попал в 
ДТП и вышел на дорогу, 
чтобы поставить знак ава-
рийной остановки, — раз-
мышляет автоинструк-
тор с Тушинской улицы  
Сергей Ширяев. 

Такое ДТП произошло ле-
том на МКАД недалеко от 
развязки с улицей Свободы. 
Одного из автовладельцев 
пришлось экстренно госпи-
тализировать на вертолёте.

Роман НЕКРАСОВ

Внимание, впереди авария!

Информация о происшествиях  
на дороге поступает  

из системы видеонаблюдения

На МКАД установили световые табло,  
которые предупреждают водителей о ДТП

Попала  
под колёса  
на улице Маршала 
Рыбалко

1 февраля днём, в на-
чале четвёртого часа, во-
дитель «Шкоды» ехал по 
улице Маршала Рыбалко 
в сторону 3-го Волоколам-
ского проезда. У дома 14 
он сбил 10-летнюю девоч-
ку, которая переходила 
дорогу по нерегулируемой 
«зебре». Родители отвез-
ли ребёнка в травмпункт, 
где ему диагностировали 
закрытую черепно-мозго-
вую травму, сотрясение 
мозга и ушиб таза.

Упала в автобусе 
на проспекте 
Маршала Жукова

2 февраля в девять 
утра автобус ЛиАЗ №м35 
ехал по проспекту Мар-
шала Жукова в сторону 
цент ра. В районе дома 53 
из-за резкого торможения 
в салоне упала 73-летняя 
женщина. С ушибом груд-
ной клетки скорая увезла 
её в больницу. 

Врезался  
в столб на улице 
Мнёвники

2 февраля днём, в по-
ловине второго, води-
тель «Форда» ехал по ули-
це Мнёвники в сторону 
Звенигородского шос-
се. В районе дома 9 он 
не справился с управле-
нием и врезался в столб 
с дорожными знаками. 
Пострадавший сам об-
ратился в поликлинику, 
где ему диагностировали 
закрытую черепно-моз-
говую травму и сотрясе-
ние мозга.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по СЗАО

дтп

Щиты недалеко от развязки МКАД с улицей Свободы

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев

На табло  
предупреждение 

об аварии 
и схематичная 

картинка

1 Ро
ма

н 
Ба

ла
ев

Семь строящихся стан-
ций метро получили своё 
название. Такой выбор сде-
лали москвичи во время го-
лосования на «Активном 
гражданине».

Одна из этих станций в 
нашем округе — «Бульвар 
Генерала Карбышева» на 
Руб лёво-Архангельской ли-
нии. Другие станции бу-
дут называться так: «Тро-

ицк» и «Корниловская» на 
Троицкой линии, «Остров 
Мечты» и «Бирюлёво» на 
Бирюлёвской, «Пыхтино» 
и «Аэропорт Внуково» на 
Солнцевской.

Станция метро будет называться  
«Бульвар Генерала Карбышева»

Давайте делать  
«Москва. Северо-Запад» вместе! 

У вас есть интересная тема для публикации? 
Вам понравился материал?
Газета помогла решить проблему? 
Звоните! Пишите! 

(499) 647-6831,  
szaopressa@mail.ru, 
chitatel@internet.ru
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В  этом году в столице 
стартовали бесплат
ные тренировки по 

беговым лыжам по проекту 
«Мой спортивный район». 
В нашем округе они прохо
дят в парке «Северное Туши
но». Корреспондент «СЗ» под 
руководством тренера Мос
комспорта Никиты Орлова 
рискнула впервые с детства 
встать на лыжи.

Лыжня 
для начинающих

…Это было не то редак
ционное задание, на кото
рое отправляешься с лёг
кой душой. На лыжах я пер
вый и последний раз сто
яла в детстве. Справлюсь 
ли теперь?

Первым делом иду в про
кат. Мне везёт: есть и лыжи, 
и ботинки моего размера. 
Беру снаряжение и отправ
ляюсь к месту сбора.

Лыжня для начинаю
щих – отдельная, по пра
вую сторону от входа в парк. 
Так что опытным лыжни
кам наша группа не мешает.

Тренировать нас будет 
тренер Москомспорта Ни
кита Орлов. Кандидат в ма
стера спорта, бывший член 
сборной Москвы и двукрат
ный призёр первенств сто
лицы по биатлону. В ко
пилке Никиты есть и зо
лото первенства Москвы по 
лыжным гонкам в эстафете.

Несмотря на регалии, 
Никита – весёлый и лёг
кий человек. Тренировать

ся под его руководством – 
одно удовольствие. 

Лягушка — 
коршун — 
лыжник

Первым делом тренер 
отправляет нас размять
ся: сделать круг по лыжне 
спокойным ходом. 

Этот круг я преодоле
ваю тяжело, минут за пят
надцать. Мне кажется, 
я перебираю ногами по
лягушачьи, на ногах слов
но выросли ласты. Меня 
давнымдавно все обогна
ли, девушки уже перешли 
ко второму упражнению: 

они тренируют баланс. Что 
же со мной происходит? Я 
не качусь, а ковыляю!

— Вы совсем не отрывае
те пятку от лыжи при толч
ке, — поправляет меня тре
нер. — И руки при движе
нии должны максималь
но заходить за бедро сзади, 
а вперёд выноситься по тра
ектории толчка. Попробуй
те ещё раз.

Еду ещё раз, стараясь сле
дить за движениями рук и 
ног. Несколько раз чуть не 
падаю, но к линии фини
ша подкатываю с улыбкой.

— Да вы прямо коршун! 
Давайте ещё разок, — сме
ётся тренер.

На этот раз получается 
ещё лучше. Я действитель
но еду! И это всего за пол
часа занятий. Чувствую эй
форию. И — ужасное жела
ние купить лыжи!

Успехи делают 
все

Ольга Нелюбова с ули
цы Героев Панфиловцев 
тоже пришла на трениров
ку впервые. На лыжи она 
в последний раз вставала 
ещё в школе.

— Тренировки супер! Хо
дила бы и в будни, но с ра
боты не успею, — улыба
ется она.

А Татьяна Готовцева с 
Окружной улицы пришла 
на тренировку во второй 
раз.

— Давно мечтала о по
добном проекте, — призна
ётся она. — Раньше я ка
талась только на горных. 
А на беговых у меня не по
лучалось, они казались не
управляемыми. Но за две 
тренировки под руковод
ством Никиты почувство
вала уверенность.

По словам Никиты Орло
ва, не всем новичкам заня
тия даются просто.

— Обычно ко мне прихо
дят заниматься люди либо 
младше 40 лет, либо старше 
55, — говорит он. — Первые 
постигают основные дви
жения за 89 занятий, вто
рые — за 1315. Но при же
лании успехи делают все.

Начинайте
с классики

По словам тренера, су
ществует три вида бего
вых лыж: классические, 
коньковые и комбиниро
ванные. Начинать Ники
та рекомендует именно с 
классических: так проще.

— Они должны быть 
выше вас на 2025 санти
метров, — объясняет он. — 
А палки высотой должны 
быть вам по плечо. Ботин
ки для классических лыж 
короткие, без поддержки 
голеностопа. Пальцы в них 
должны двигаться свобод
но, чтобы в ботинке созда
валась воздушная прослой
ка для утепления.

Ну а начиная заниматься, 
важно помнить: падают все!

— Чтобы сделать это 
безо пасно, наклонитесь 
вперёд, прижмите локти 
к бёдрам, а кисти рук — к 
груди, после чего падайте 
на бок, — поясняет тренер.

Если при этом запута
лись лыжи, надо перевер
нуться на спину и поднять 
ноги вверх: сразу станет по
нятно, как их распутать. 
После этого снова перево
рачивайтесь на бок и вста
вайте.

Мария ГОРБУНОВА

Как попасть 
на тренировку

Тренировки в парке «Се-
верное Тушино» проходят 
по вторникам и четвергам с 
19.00 до 20.00 и по субботам 
с 10.00 до 11.00. Зарегистри-
роваться на них можно на 
сайте проекта «Мой спортив-
ный район» moysportrayon.
moscow.sport. Тренировки 
строго 18+. Важно помнить: 
прокат работает только по 
выходным.

Полчаса – и поехала 
Корреспондент училась кататься на лыжах в парке «Северное Тушино» 
под руководством профессионального тренера

Первый круг 
дался мне 

очень тяжело

Свыше 15 тысяч чело
век посетили прошедший в 
Лужниках под эгидой Мос
комспорта зимний фести
валь, посвящённый 100ле
тию московского спорта. 
В нём приняли участие 
чемпионыолимпийцы: 
лыжники Александр Лег
ков и Максим Вылегжанин, 
сноубордист Вик Уайлд, 
фигуристка Алина Заги
това, хоккеист Андрей Ни
колишин и многие другие.

Гости праздника смог
ли поучаствовать в мастер
классах по конькобежному 
спорту, кёрлингу, лыжной 
эстафете, сноубордингу, 
фигурному катанию, хок
кею, прокатились на гор

нолыжных склонах. Так
же состоялся забег на 5 км, 
в котором приняли участие 
более тысячи спортсме
нов разного уровня под
готовки. Супруги Полина 
и Дмитрий Гневко из Щу
кина привлекли внимание 
необычной экипировкой: 
они бежали, одетые совсем 
полетнему, с прогулочной 
коляской, в которой сидел 
их маленький сын Дима. 

– С коляской нельзя было 
спешить, но мы бежали не 
на результат, а ради своего 
удовольствия, – рассказал 
«СЗ» Дмитрий. – Мы с су
пругой регулярно бегаем: 
в парке ПокровскоеСтреш
нево каждую субботу про
ходят забеги со стартом око
ло памятникавелосипеда.

Семья Гневко прожива
ет на улице Расплетина, су
пруги занимаются также 
моржеванием и трейлран
нингом. 

Вечером перед гостями 
праздника выступили по
пулярные музыкальные 
группы.

– В этом празднике мы 
задействовали всю терри
торию Лужников, включая 
горнолыжный кластер на 
Воробьёвых горах, – рас
сказал руководитель Депар
тамента спорта г. Москвы 
Алексей Кондаранцев. – 
Нам удалось представить на 
наших площадках все виды 
зимнего спорта, а также все 
ведущие столичные спор
тивные школы и академии.

Галина ПОГОДИНА
Супруги Дмитрий и Полина Гневко из Щукина бежали, одетые по-летнему
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во дают!
На спортивном празднике семья из Щукина пробежала с сыном в коляске

Тренер Никита Орлов объясняет нашему корреспонденту её ошибки на лыжне
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В
ладлена Гринблат с 
улицы Исаковско-
го – дизайнер и 

коллекционер традицион-
ных русских женских голов-
ных уборов. Недавно Влад-
лена вернулась с Кубы, где 
провела необычный экспе-
римент. Чтобы познакомить 
местных жителей с тем, что 
носили на Руси в XVI-XVIII 
веках, она взяла с собой не-
сколько экспонатов своей 
коллекции и прошлась в 
них по улицам кубинских 
городов. 

В Гаване 
встречали 
как королеву

Один из самых интерес-
ных кокошников в кол-
лекции Владлены – ар-
хангельский венец, укра-
шенный перламутром и 
жемчугом, точная копия 
венца XVII века. В первый 
же день путешествия она 
надела его, на плечи на-
кинула настоящую шаль 
XIX века и пошла гулять 
по Гаване. 

Интересно, что первы-
ми на необычный наряд 
отреагировали… турист-
ки из Москвы. 

– Подбежали и стали 
упрашивать примерить ко-
кошник. Потом меня заме-
тила пожилая немка. Под-
ходит и вдруг говорит: «Та-
кие головные уборы раньше 
носили в Архангельске!» Тут 
уже я удивилась: откуда она 
это знает? Оказалось, её де-
душка родом был с Русско-
го Севера, и, когда она была 
маленькая, много ей расска-
зывал о русских традициях, 
– говорит Владлена.

Кубинцам кокошник по-
нравился.

– Многие подходили, 
восторженно расспраши-
вали: что это, зачем, из 
чего сделано? И смотрели 
на меня так, словно я коро-
лева в короне, – улыбается 
Владлена. – Одна девуш-
ка даже бросилась ко мне 
с другого конца улицы, по-
просила разрешения до-

тронуться до кокошника. 
Со многими мы сфотогра-
фировались. 

В Тринидаде 
приняли 
за колдунью

Одни из самых сильных 
впечатлений у Владлены 
оставил Тринидад – не-
большой город в кубин-
ской провинции Санкти-
Спиритус, где полностью 
сохранился патриархаль-
ный уклад жизни.

– Там люди до сих пор 
ездят по улицам на лоша-
дях: верхом, в каретах, в 
повозках. А на террасах до-
мов повсюду стоят старин-
ные деревянные кресла-
качалки. Туда под вечер 
выходят посидеть пожи-
лые кубинки в ажурных 
чепчиках и с сигарами, – 
рассказывает Владлена. 

Но именно в Тринидаде 
русский кокошник вызвал 
странную реакцию.

– Я вдруг заметила, что 
многие меня… жутко бо-
ятся. Увидят, прошепчут 
что-то испуганно и тут же 

переходят на другую сто-
рону улицы. Долго не мог-
ла понять, почему так. По-
том мне объяснили. Ока-
зывается, на Кубе много 
выходцев из Африки, а они 
верят в магию вуду, в ко-
торой используются ри-
туальные предметы. В об-
щем, мой кокошник они 

приняли как раз за такой 
предмет, а меня – за колду-
нью, – смеётся художница.

В планах – 
поездка 
к бедуинам

На Кубе Владлена Грин-
блат пробыла 14 дней. И 
теперь хочет туда вернуть-
ся, чтобы продемонстри-
ровать больше экспонатов 
своей коллекции. А может 

быть, даже провести дефи-
ле в кокошниках.

– Я убедилась, что это 
им очень интересно, – го-
ворит она. 

А пока она готовится 
к новому путешествию. 
Русские кокошники по-
едут в Египет, Иорданию 
и Марокко. И увидят их 
не только жители горо-
дов, а ещё бедуины и бер-
беры.

Наталья АНОХИНА

По Кубе в кокошнике

В патриархальной глубинке 
русский головной убор  

вызвал мистический ужас
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Дизайнер из Строгина показала кубинцам русские головные уборы

Многие жители Гаваны 
хотели сфотографироваться 

с Владленой
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все новости округа  
ежедневно  
на сайте 

www.szaopressa.ru

С 20 февраля по 1 мар-
та в центрах московского 
долголетия округа прой-
дут праздничные програм-
мы, приуроченные к масле-
ничным гуляньям.

— Мы приглашаем на 
них всех горожан старше-
го поколения: на темати-
ческие встречи, тренинги, 
мастер-классы и концер-
ты. Каждый найдёт себе до-
суг по душе, — рассказа-
ла «СЗ» руководитель цен-
тра московского долголе-
тия «Митино» Анастасия 
Курбатова.

Так, в центре «Митино» 
20 февраля в 12.00 прой-
дёт мастер-класс по при-
готовлению блинов по ста-
ринным русским рецептам. 
Центр «Куркино» 24 февра-
ля в 14.00 представит теа-
трализованную постанов-
ку в исполнении участни-
ков студии «Новые горизон-
ты». А в центре «Тушино» 
25 февраля в 13.00 начнётся 
фестиваль-смотр блинов. 

Ольга  
КАЛИНКИНА

Узнать полное расписание 
можно по тел. единой 
справочной службы 
Департамента труда 
и социальной защиты 
населения г. Москвы  
(495) 870-4444.

 ЦМД «Митино»: Пятницкое 
ш., 6а.

 ЦМД «Куркино»: 
ул. Соловьиная Роща, 10.

 ЦМД «Тушино»: Сходненская 
ул., 9

В центрах 
московского 
долголетия 
отпразднуют 
Масленицу
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В  начале февраля наша чита-
тельница со Сходненской 
улицы поделилась необыч-

ной историей об усадьбе Покров-
ское-Стрешнево. «Перед домом есть 
стела. Я с детства слышала историю, 
что её установили бывшие владель-
цы усадьбы Шаховские в честь со-
баки, которая спасла из пруда их 
пятилетнюю дочь. Боюсь, что стелу 
уберут», — рассказала она. 

Миф о спасении 
княжеской дочери

Старинное здание усадьбы ещё 
реставрируют, оно огорожено за-
бором. Обелиск, о котором беспо-
коится читательница, на месте. Он 
виден со двора Покровского храма, 
если обойти его с левой стороны.

По словам местных краеведов, 
история с «памятником собаке» 
действительно существует с совет-
ских времён. Вот только версия о 
спасении собакой пятилетней до-
чери князей Шаховских хоть и са-
мая трогательная, но неверная, так 
как последние владельцы усадьбы 
были бездетными. 

Также ошибочным, по мнению 
автора книги об усадьбе краеве-
да Андрея Потапенко, являет-
ся утверждение, что обелиск — 
это «памятник любимой собаке» 
княгини Евгении Шаховской. 
Историк даже разыскал в архи-
вах письмо Всероссийского об-
щества охраны памятников исто-
рии и культуры (ВООПИК) от 
1985 года, адресованное Музею 
архитектуры им. Щусева.

«Среди фотографий (в коллек-
ции музея. — Ред.), относящихся 
к усадьбе Покровское-Стрешнево, 

есть фотография обелиска, назван-
ная «Памятник собаке». Это невер-
но. Это «Обелиск Стрешневых», 
поставленный последней владе-
лицей», — цитирует Андрей По-
тапенко обнаруженное им пись-
мо ВООПИК в своём дзен-канале.

Разгадка – в русской 
геральдике

Обелиск перед входом в усадеб-
ный дом был увенчан гербом рода 
Стрешневых, в верхней части ко-
торого изображается пёс, стоящий 

на задних лапах. После национа-
лизации усадьбы здесь некоторое 
время был музей, посетители ко-
торого и посчитали, что обелиск 
как-то связан с собакой владель-
цев усадьбы. Герба давно уже нет, 
а легенда живёт до сих пор.

Примечательно, что изображение 
собаки на гербах русского дворян-
ства встречается не так часто. «Со-

бака служит символом верности, 
преданности и повиновения, — по-
яснял в книге «Русская геральди-
ка» 1894 года русский гербовед Па-
вел фон Винклер. — В геральдике 
обычно употребляются только две 
породы: борзые и гончие как необ-
ходимые спутники на охоте — лю-
бимом удовольствии дворян».

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Чему посвящён обелиск  
в усадьбе Покровское-Стрешнево?

На самом деле 
памятника 

четвероногому 
другу не было 

никогда

Пёс на гербе 
Стрешневых
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В парках 
округа 
проходит 
акция 
«Накорми 
птицу»

Стартовала акция Мос-
природы «Накорми птицу». 
Экологи предлагают всем 
желающим помочь пер-
натым, зимующим в сто-
лице. До конца февраля с 
понедельника по четверг 
с 8.00 до 17.00 и в пятницу 
до 15.45 в Дирекцию при-
родных территорий «Ту-
шинский» и «Покровское-
Стрешнево» (5-й Войков-
ский пр., 2, стр. 4) можно 
приносить корм в кормуш-
ки – в том числе сделанные 
своими руками. 

Лучший корм для птиц 
зимой — семена тыквы, 
подсолнечника и льна, 
фундук, жёлуди, рапс и 
лесной орех. Все продук-
ты должны быть несолё-
ные и нежареные. 

Кормушки лучше изго-
товить из экологичных ма-
териалов: дерева, фанеры, 
джута и керамической по-
суды. Также можно пофан-
тазировать и создать съе-
добные кормушки, взяв за 
основу, например, скорлу-
пу кокоса, шишки. 

Алексей ТУМАНОВ

Подробности на сайте 
mospriroda.ru/press_center, 
тел. для справок  
8-909-935-0505,  
Маргарита Афонина

все  
новости  
округа  
ежедневно  
на сайте 
www.szaopressa.ru
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Л егендарный теле-
ведущий передачи 
«Поле чудес» Лео-

нид  Якубович недавно 
представил свою четвёр-
тую книгу «День всего на 
свете». На этот раз это  
стихи, написанные по са-
мым разным поводам. Ле-
онид Аркадьевич с удо-
вольствием рассказал о 
книге и ответил на вопро-
сы поклонников.

На сборник 
стихов 
вдохновил… 
календарь

— Леонид Аркадьевич, 
как вы начали писать сти-
хи и почему у книги такое 
название — «День всего 
на свете»?

— Много лет назад в 
моей жизни появился  Ва-
дим Семёнович Жук — фе-
номенальный поэт и че-
ловек невероятной эру-
диции. Как-то он мне ча-
сов 6-7 по памяти читал 
стихи с такими  истори-
ческими справками, что 
можно только диву давать-
ся! В общем, я стал тоже 
кое-что писать, а он мне 
с юмором отвечал. И тут 
я в Интернете наткнул-
ся на весёлый календарь 
необычных  праздников 
— День коленной чашки, 
День самогонщика… Ре-
шил на каждую «дату» на-
писать строки. Разрешаю 
читателям пользоваться 
этими стихами,  можете 
поздравлять друг друга 
ими, не ссылаясь на ав-
тора.  Другой очень  зна-
чимый  для меня  чело-
век — Геннадий Викто-
рович Хазанов. В это не-
возможно поверить, но мы 
дружим 57 лет и ни разу 
не поссорились. Однаж-
ды он мне предложил пе-
реложить Уголовный ко-
декс на стихи по басням  
Крылова. Я  стал писать,  
в книжке это тоже  есть. 

Подарки 
телезрителей 
съедали 
за большим 
столом

— Вы больше 30 лет 
ведёте передачу «Поле 
чудес», её участники  
всегда привозят вам по-
дарки. Что потом с ними 
происходит? 

— Уже 32 года всех инте-
ресует, куда девается еда. 
Лет тридцать до пандемии 
после каждой записи пере-
дачи накрывался стол. Со-
биралось 300 и более чело-
век, и начиналось пирше-
ство.  Сначала мы хотели 
самое вкусное раздавать 
детям, но  СЭС запретила, 
потому что никто не знает, 
сколько это везли и кто  го-
товил. Один раз  я чуть не 
завалился на программе. 
Как сейчас помню, съём-
ка была в июле. На пере-
дачу приехала замечатель-
ная женщина с Украины. 
Она притащила огромный 
мешок  домашних  копчё-
ностей, достала толстую 
тетрадку с именами одно-
сельчан и сказала, что если 
не передаст привет всей де-
ревне, её обратно не пустят.  
Я сделал вид, что голод-
ный, и, пока она читала, 
съел  несколько кусков, по-

сле чего во рту у меня сде-
лался «кислый Боржоми». 
Как я дотащил програм-
му, до конца не помню, мне 
потом вызвали скорую по-
мощь. Сейчас  все съедоб-
ные подарки разбирают ра-
бочие студии, сотрудники. 
А для всего остального есть 
музей. Раньше он занимал 
целый павильон на ВДНХ, 
а сейчас стал в  несколько 
раз меньше и находится в 
«Останкино».

После 
пятидесяти стал 
пилотом Як-40

—  Есть ли разница 
между вами на экране и в 
жизни?

—  Никакого совпадения 
вообще! Телевидение — это 
отдельная история, это об-
раз, амплуа, которое про-
сто нужно держать, и всё.  
У меня существует огром-
ная, совершенно фантасти-
ческая жизнь, связанная с 
небом. В 2002 году я окон-
чил авиационное учили-
ще. Можете представить, 
сколько мне тогда было лет, 
если я родился в 1945 году.  
Конечно, меня запретили 
принимать в это училище, 
но я поступил, мне запре-
тили выдавать лицензию, 
но я её получил. И после  

учебно-тренировочного  
отряда я был сертифици-
рован вторым  пилотом на 
самолёте Як-40 и фрагмен-
тарно примерно год  возил 
пассажиров. А теперь я ещё 
и вертолётчик.

Другая моя любовь — 
театр, хотя  довольно ред-
ко выхожу на театральные 
подмостки. Мои родители 
были невероятными теа-
тралами. Да и в школе  мы  
каждую субботу за 10 или 
15 копеек со всем  классом  
ходили в театр или музей. 
Может быть, поэтому мы, 
рождённые и воспитанные 
тогда, так говорим на рус-
ском языке. 

В восьмом 
классе 
удрал в Сибирь

— А как вы учились 
в школе?

— По  литературе и исто-
рии пятёрки, остальное  так 
и сяк. Классе в 8-м я удрал в 
Сибирь, и  меня за прогулы 
выгнали из школы.  В 16 лет 
пришёл  работать токарем 
на  Туполевский завод на 
улице Радио, он называл-
ся  «почтовый ящик №116», 
при этом учился в вечер-
ней школе молодёжи. Я бо-
готворю завод, там меня в 
некотором смысле воспи-

тали: мне запрещалось ку-
рить, а если кто-нибудь, не 
дай Бог, увидел бы у меня 
рюмку водки, я получил бы 
по башке.  Я два раза видел 
Андрея Николаевича Ту-
полева и много лет потом 
с восторгом об этом рас-
сказывал.

— С парашютом пры-
гали?

— Два прыжка у меня 
есть, а больше вряд ли. 
Первый прыжок я совер-
шил, когда впервые влю-
бился, – такое мне было по-
ставлено девушкой условие.  
После этого желание про-

должать знакомство с моей 
любовью отпало на полго-
да.  В общем, я понял, что 
прыжки — не моё.

Собрал 
библиотеку 
рецептов

— Чем-то ещё увлека-
етесь?

— У меня с детства есть 
довольно странная забава. 
Так случилось, что я встал 
к плите лет в 7 совершен-
но случайно. И невероят-
но увлёкся готовкой, пе-
реписывался с заграни-
цей, у меня очень большая 
библиотека образовалась. 
Мне  до сих пор присылают  
разные рецепты, и я тоже 
отсылаю. Когда у нас дома 
гости, то на кухню выхожу 
я один. Хотя у меня жена 
очень хорошо готовит, тем 
не менее разные вкусности 
я стряпаю сам. К моей радо-
сти, и сын готовит здорово.

Ирина КОЛПАКОВА

Телеведущий передачи «Поле чудес» 
рассказал о себе и о своей новой книге

В 16 лет 
я пошёл 
работать 
токарем 
на завод 
Туполева
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М еждународный день 
экскурсовода отме
чается 21 февраля. 

Библиотеки СЗАО в рамках 
проекта #ПрочтиРайон при
урочили к этому дню серию 
бесплатных пешеходных 
прогулок по достопримеча
тельным местам округа. О 
самых интересных из них 
рассказала автор проекта 
Татьяна Иванова.

В гости 
к древним 
племенам

18 февраля в 12.00 библио
тека №247 приглашает на 
прогулку в Митино. 

— Мы погуляем по Спас
Тушинскому городищу, 
увидим курганные могиль
ники, которым около 2 ты
сяч лет. Археологи счита
ют, что они принадлежат 
финноугорским племенам 
меря и весь, которые жили 
здесь в железном веке, — 
рассказала «СЗ» Татьяна 
Иванова. 

Само же село Митино ещё 
в XIV веке упоминается в 
духовной грамоте Дмитрия 
Донского «…А из Московъ
ских сел даю с[ы]ну своему, 
князю Василью: Мити(н) 
почино(к)…». 

— Слово «починок» озна
чало относительно недавно 
устроенную деревню. Инте
ресно, что в списке москов
ских сёл, которые Дмитрий 
Донской завещает своему 
главному наследнику, этот 
починок упомянут на пер
вом месте, — говорит Та
тьяна.

Также участники экскур
сии выяснят, почему село 
когдато принадлежало 
ТроицеСергиевой лавре, 

что с ним случилось во вре
мя эпидемии чумы в XVII 
веке и почему, несмотря 
на масштабную застройку 
района, заложенный в 1990 
году участок метро так дол
го не открывали. 

  Место встречи: слева от 
выхода №1 со станции ме-
тро «Волоколамская». За-
пись по тел. (495) 794-1919.

Детские домики 
по эскизам 
Васнецова

18 февраля в 13.00 люби
телей краеведения старше 
12 лет будут ждать сотруд
ники библиотеки №248 на 
экскурсию по ТроицеЛы
кову. Гости познакомятся с 
усадьбой, парковой зоной, 
пройдут по улочкам села, 
увидят церковь Троицы Жи
воначальной, построенную 
в стиле нарышкинского ба
рокко, и многое другое.

— Последними усадь
бой ТроицеЛыково вла
дели богатейшие купцы 

Карзинкины, — рассказа
ла «СЗ» Татьяна Иванова. 
— У них было 11 детей, а 
в доме имелось 47 комнат. 
Карзинкины были очень 
общительными людьми, 
любили принимать гостей. 
К ним в гости приезжал 
Фёдор Шаляпин вместе 
со всем своим многочис
ленным семейством. Лю
били бывать здесь и бра
тьяхудожники Васнецо
вы. Кстати, по эскизам 
одного из них были рас
писаны домики в парке, в 
которых играли дети Кар
зинкиных. 

  Место встречи: Одинцов-
ская ул., вход в усадьбу  
Троице-Лыково. Запись по 
тел. (495) 750-9592.

Шлюзы в стиле 
сталинского 
классицизма

18 февраля в 14.00 библио
тека №236 ждёт всех любите
лей истории советского вре
мени на экскурсии по шлю
зам канала им. Москвы.

— Гости узнают о стро
ительстве канала, увидят 
шлюз №7, по правому бе
регу подойдут к историче
скому Дому Наркомвода, а 
затем отправятся к шлюзу 
№8 и познакомятся с ар
хитектурой гидротехниче
ских сооружений, выпол
ненных в стиле сталинско
го классицизма, — говорит 
Иванова.

  Место встречи: Большая 
Набережная ул., 15 (в холле 
библиотеки). Запись по тел. 
(495) 491-6492.

Наталья АНОХИНА

Что Дмитрий Донской 
завещал в Митине

В Хорошёво-
Мнёвниках 
сыграют 
в австралийские 
игры

16 февраля в 15.00 в фи-
лиале дома культуры «Бе-
рендей» на улице Народно-
го Ополчения пройдёт раз-
влекательная программа, 
посвящённая традициям и 
культуре Австралии и Оке-
ании, для ребят старше ше-
сти лет. Ведущая Тётя Кош-
ка проведёт тематические 
мастер-классы, виктори-
ны, покажет игры, в кото-
рые играют дети в этой ча-
сти света.

Вход свободный. 
  ДК «Берендей»:  

ул. Народного Ополчения, 
12, корп. 3

В Южном Тушине 
покажут мюзикл 
«Золушка»

17 февраля в 17.00 куль-
турный центр «Салют» при-
глашает всех желающих 
на премьеру мюзикла «Зо-
лушка» в постановке начи-
нающих актёров, которые 
соберутся со всей страны. 
Зрители увидят известную 
сказку на новый лад. В ней 
прозвучат современные 
диалоги, песни и танцы. 
Но история любви оста-
нется прежней.

Вход свободный.
  КЦ «Салют»:  

ул. Свободы, 37

В Щукине отметят 
день рождения 
Маяковского

18 февраля в 15.00 би-
блиотека №243 приглаша-
ет на вечер, посвящённый 
130-летию со дня рожде-
ния Владимира Маяков-
ского. Гости услышат сти-
хи, отрывки из интервью 
и переписки с друзьями 
поэта, узнают о том, как 
Маяковский работал ре-
кламщиком и дизайнером. 
В конце участников ждёт 
викторина с призами.

Вход свободный.
  Библиотека №243: 

ул. Академика Бочвара, 2
Наталья АНОХИНА

афиша

Курганным 
могильникам 

в Митине около 
2 тысяч лет

Департамент городского 
имущества города Москвы 
сообщает о возможном уста-
новлении публичного серви-
тута на земельный участок 
с кадастровым номером 
77:08:0013007:46 площадью 
0,63 га по адресу: г. Москва, 
2-я Лыковская ул., вл. 65, к. 
1-46, для строительства ли-
нейных объектов системы га-
зоснабжения и их неотъемле-
мых технологических частей 
для подключения (технологи-
ческого присоединения) к се-

тям инженерно-технического 
обеспечения.

Заинтересованные лица 
могут ознакомиться с по-
ступившим ходатайством 
об установлении публичных 
сервитутов и с прилагаемым 
к нему описанием местопо-
ложения границ публичных 
сервитутов в службе «одного 
окна» Департамента город-
ского имущества города Мо-
сквы по адресу: г. Москва, 
1-й Красногвардейский пр., 
21, стр. 1. Приёмное время — 
среда с 8.00 до 17.00.

Правообладатели земель-

ных участков, в отношении ко-
торых испрашивается публич-
ный сервитут, если их права 
не зарегистрированы в Еди-
ном государственном реестре 
недвижимости, могут подать 
заявления в Управление Рос-
реестра по Москве об учёте 
их прав (обременения прав) 
на земельные участки с при-
ложением копий документов, 
подтверждающих эти права 
(обременения прав), в тече-
ние 30 дней со дня опубли-
кования данного сообщения .

Подробнее на сайте www.
mos.ru/dgi 

Сообщение о возможном установлении  
публичного сервитута

Агрегатная башня шлюза № 7 канала имени Москвы
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Библиотеки округа подготовили  
новые бесплатные экскурсии 

Ответы на судоку со стр. 16

В музеях, библиотеках и 
культурных центрах Мо
сквы проходят нескучные 
уроки для школьников. 
«Уже несколько лет в Мо
скве работают образова
тельные проекты «Учеб
ный день в музее» и «Учеб
ный день в библиотеке», — 
написал Сергей Собянин 

в своём телеграмканале.
Занятия проходят в му

зееусадьбе «Кусково», в 
Доме русского зарубежья 
им. Александра Солже
ницына, в «Царицыно» и 
даже в Московском зоопар
ке. Всего в городе более 140 
площадок.

Алексей ТУМАНОВ

Школьников приглашают 
на нескучные уроки

все новости округа  
ежедневно на сайте 
www.szaopressa.ru
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У ченица 5-го класса 
школы №1522 Та-
тьяна Данилова 

стала лауреатом  2-й степе-
ни Московского междуна-
родного конкурса анима-
ционного кино, организо-
ванного столичным Депар-
таментом образования. В 
нём приняли участие сотни 
ребят из России, Белорус-
сии, Казахстана и США. На 
конкурс Татьяна предста-
вила мультик по басне Кры-
лова «Ворона и Лисица».

Как рассказала «СЗ» 
мама девочки Александра 
Данилова, всё началось с 
урока литературы, где ре-
бятам предложили сделать 
видеопрезентацию любой 
басни Крылова.

— Но Таня решила, что 
просто качать картинки 

скучно, и замахнулась на 
мультфильм, — говорит 
она.

Для начала девочка ска-
чала на телефон приложе-
ние, которое позволяет де-
лать монтаж движущихся 
картинок. Но всё оказалось 
сложнее. Только на сцена-

рий и озвучку ушло несколь-
ко дней. Персонажей прихо-
дилось вырезать из бумаги и 
передвигать отдельно для 
каждого эпизода. А за ма-
стер-классом монтажа при-
шлось обращаться к другу 
семьи — профессионально-
му клипмейкеру…

В школе мультфильм 
всем понравился. А ког-
да Таня узнала о конкур-
се, решила послать муль-
тик и туда. И вот – победа!

— После этого дочка 
решила заняться муль-
типликацией серьёзно и 
даже записалась в анима-

ционную студию, — гово-
рит её мама.

Ещё Таня ходит в кули-
нарный кружок и студию 
английского языка. А из 
школьных предметов её 
больше всего интересует 
биология. 

Юлия КОРОЛЬКОВА

Школьница из Хорошёво-Мнёвников 
создала мультфильм «Ворона и Лисица»  

голосуйте на сайте szaopressa.ru

«Первые постаматы появились 
в домах округа. А вы хотели бы 
получать заказы из интернет-ма-
газинов, не выходя из подъезда?» 
— такой вопрос мы зада-
ли нашим читателям не-
делю назад.

Как показали итоги 
опроса, большинство при-
нявших в нём участие чи-

тателей – 52% — считают, что это 
хорошее начинание, и постамат 
был бы совсем не лишним в их 
подъезде. Ещё 33% считают, что 

терминал не нужен: он 
только займёт место в 
подъезде. Ну а 14% при-
знались, что совсем не 
пользуются интернет-ма-
газинами.

Вот уже не первый год библиотеки округа проводят бесплатные 
пешеходные экскурсии по самым интересным местам районов.

Наш следующий вопрос: 
Вам это интересно?
Варианты ответов:

 Да, и я уже принимал участие в такой пешеходной 
прогулке.
 Ещё ни разу не был, но собираюсь.
 Предпочитаю ездить на экскурсии по «топовым» 
местам Москвы.
 Я не интересуюсь историей.

ваше мнение
Жители округа считают установку 
постаматов в подъездах  
хорошим начинанием

После победы Татьяна Данилова  решила 
заняться мультипликацией серьёзно
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Прокуратура СЗАО пере-
дала в Тушинский районный 
суд уголовное дело в отноше-
нии злоумышленника, кото-
рый, представившись сотруд-
ником банка, выманил у жи-
тельницы округа больше 300 
тыс. рублей. 

Женщина ответила на теле-
фонный звонок с незнакомого 
номера. Звонивший, предста-
вившись сотрудником служ-
бы безопасности банка, сооб-
щил, что её счёт в опасности, 
и предложил перевести день-
ги на другой счёт, номер кото-
рого ей продиктовал. 

— Поверив, женщина пере-
вела в общей сложности 348 
тысяч, — сообщил «СЗ» по-
мощник прокурора Валентин 
Туз. — После этого номер «со-
трудника службы безопасно-
сти» оказался недоступен. По-
няв, что её обманули, женщи-
на отправилась в полицию.

Выяснилось, что счёт, на ко-
торый жительница отправила 
деньги, был открыт в отделе-
нии банка на Волоколамском 
шоссе. Как стало ясно позже, 
злоумышленник убедил свою 
знакомую открыть счёт.

— Самого мужчину нашли в 
Уфе. При обыске обнаружили и 
карту, на которую потерпевшая 
перевела деньги. Его задержа-
ли и привезли в Москву, он на-
ходится под стражей. Деньги 
женщине удалось вернуть, — 
говорит Валентин Туз.

По статье «мошенничество» 
аферисту может грозить до 10 
лет лишения свободы. 

Ирма КОТИЯР

В Тушинском 
суде будут судить 
лжебанкира,  
который обчистил 
жительницу СЗАО



16 www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№4 февраль 2023

№4 (621)  
февраль 2023

отдохни
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Необходимо заполнить пустые клетки большого ква-
драта так, чтобы каж дая строка, каждый столбец, каж-
дый малый квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 

(каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить строки, столб-
цы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных случаях можно 
карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». Ответы на судоку на стр. 14

судоку

Квартира. Звонит теле-
фон. Подходит собака, па-
стью снимает трубку:

— Гав!
— Аллё!
— Гав!
— Аллё, не слышно, повто-

рите по буквам!
— Галина, Алексей, Вла-

димир.

Мать советует дочери:
— Выбирать мужа надо 

с умом. Вот твой папа мо-
жет починить всё что угод-
но: машину, электричество, 
сантехнику. И мебель, если 
поломается, тоже почи-
нит... Так вот, если ты най-
дёшь себе такого мужа, то 
у тебя никогда не будет ни-
чего нового.

Учёные утверждают, что 
человеческий организм ра-
стёт лишь до 25 лет. Но жи-
вот об этом, вероятно, не 
знает.

— Сколько стоит прыжок?
— 10 тысяч.
— Страшновато, вдруг па-

рашют не раскроется...
— Тогда мы вернём вам 

деньги.

анекдоты

По горизонтали: Синтаксис. 
Дуб. Ружейник. Эгоист. Стойка. 
Слонёнок. Скирд. Натура. Ро-
пот. Год. Лесник. Сажа. Соти. 
Стук. Рейка. Раствор.

По вертикали: Бестселлер. 
Огинский. Дрисса. Каракас. 
Окот. Тур. Экономика. Сленг. 
Нат. Омет. Денди. Нуга. Сто-
рож. Букет. Кадастр. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа  
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

сканворд

Читайте газету «Москва. Северо -Запад» в Телеграме!

Смотреть  
здесь

Дорогие читатели! Мы ждём вас в нашем Телеграм -канале t.me/Moscow_news_SZAO. 
Как и обычно, вы найдёте здесь важную информацию, новости, ответы на вопросы чита-
телей, советы специалистов, интервью с интересными людьми и, конечно, афишу. Всё это 
теперь можно почитать в своём смартфоне. t.me/Moscow_news_SZAO

Э лен Коро из Юж-
ного Тушина – 
имиджмейкер и 

писательница, её дебют-
ный роман «Оскар» для 
Него!» скоро выйдет из 
печати. 

Как призналась Элен 
«СЗ», сама она ездит на 
«Опеле». Но на этой фо-
тографии стоит на фоне 
совсем другого автомо-
биля, и неспроста. Это 
раритетный старинный 
«Вуазен», который пе-
ревернул жизнь главно-
го героя её романа, та-
лантливого скульптора. 
Во всяком случае, ког-
да Элен увидела это авто, 
она сразу решила: такая 
машина способна это 
сделать!

«После этого я изучила 
все материалы про этот 
автомобиль, которые мне 
удалось найти. Так он 
действительно в каком-то 
смысле стал моим, пока 
я писала свой роман», – 
рассказала Элен.
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! Вам есть что рассказать о своём автомобиле? Может быть, вы объездили на нём 
полмира? А может быть, восстановили «старичка», которому за восемьдесят? Может 

быть, ваш автомобиль помог спасти чью-то жизнь или вы вместе с ним пережили забавную 
передрягу на дороге?
Напишите нам об этом. Обязательно сфотографируйтесь вместе со своей машиной и расска-
жите немного о себе: чем занимаетесь, в каком районе живёте. Размер фото должен быть не 
меньше 500 Кб. Фотографии и рассказы присылайте на нашу почту szaopressa@mail.ru.
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фотоконкурс «я и моя машина»

В Щукине заметили  
ястреба-перепелятника 

В объектив фо-
токамеры специа-
листов Мосприро-
ды попал пернатый 
хищник, занесён-
ный в Красную кни-
гу Москвы. Ястре-
ба-перепелятни-
ка заметили в па-
мятнике природы 
«Щукинский полу-
остров». Это боль-
шая удача: перепе-
лятник, как и его 
«старший брат» — 
ястреб-тетеревят-
ник, очень осторо-
жен, а пёстрое се-
ровато-бурое опе-
рение идеально 
сливается с корой деревьев.

— Ястреб-перепелятник — 
небольшой хищник, меньше 
вороны, причём самцы мень-
ше и изящнее самок. Харак-
терная черта — «тельняшка», 
полосатая грудь. Питается он 
мелкими птицами, такими как 
синицы и воробьи, — расска-
зали в пресс-службе Моспри-
роды. — Охотится не только 

из засады, но и может подол-
гу парить, высматривая добы-
чу на открытом пространстве. 

В Москве ястреб-перепелят-
ник ведёт оседлый образ жиз-
ни. Пары держатся на посто-
янном гнездовом участке, ис-
пользуя одни и те же гнёзда в 
кронах деревьев в течение не-
скольких лет. 

Алексей ТУМАНОВ

Эта птица очень осторожна, 
сфотографировать её — большая удача
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«Раритетный «Вуазен» 
стал героем моего романа» 

Продолжается конкурс «Я и моя машина»


